



CANADA

DÉCLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

OTTAWA - CANADA

N° 70/9

QUELQUES ÉLÉMENTS DE LA POLITIQUE ÉTRANGÈRE DU CANADA

Allocution prononcée par M. Mitchell Sharp, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, devant l'Association du droit international et des relations internationales, le 3 juin 1970 à Bucarest

...Je n'étais jamais encore venu à Bucarest et c'est un très grand plaisir pour moi de m'y trouver. Bien que les relations entre le Canada et la Roumanie soient d'origine relativement récente et qu'elles n'aient pas encore beaucoup d'ampleur, j'ai l'espoir que ma visite, et l'occasion qu'elle m'offre d'avoir des entretiens avec des membres de votre Gouvernement, contribuera à renforcer et à élargir ces relations.

Je regrette seulement de me trouver dans votre beau pays à un moment où il souffre si cruellement des inondations catastrophiques qu'ont apportées vos grands cours d'eau. Le Gouvernement et le peuple du Canada vous prient d'accepter leurs sympathies et leurs souhaits en vue d'un redressement rapide. Nous avons déjà fait parvenir aux sinistrés des secours d'urgence et nous comptons en envoyer d'autres dans un avenir prochain.

C'est pour moi un plaisir tout particulier d'avoir l'occasion de m'adresser à une assemblée aussi distinguée et savante que la vôtre; les délégués canadiens qui participaient l'année dernière à votre cycle d'étude international m'ont parlé du haut niveau intellectuel de votre Association et de votre vive préoccupation, -- que le Canada partage également --, de la sécurité et de la paix de l'Europe. Les délégués canadiens ont été très impressionnés par le forum que vous avez organisé, où les discussions vont se dérouler encore une fois, un peu plus tard cette semaine, et au cours duquel des universitaires de nombreux pays peuvent échanger leurs idées et non pas simplement parler dans le vide. Ces échanges de vues réels sont indispensables à une bonne compréhension entre les nations; ils sont malheureusement beaucoup trop rares.

Je voudrais profiter de cette occasion pour vous entretenir de quelques-uns des aspects de la politique étrangère du Canada. Les principaux facteurs qui déterminent cette politique sont l'histoire, la géographie, la culture et l'économie de notre pays. Notre géographie est un paradoxe.